



DIARIO VI REGIÓN

SEXTA

Diario Regional Impreso Convenio Marco ID 1102018

AÑO LXIV • Nº 8.211 / VIERNES 27 DE ENERO DE 2017 / CIRCULACIÓN: SEXTA REGIÓN

Nuestro Diario

Directora de la ONEMI y Seremi de Transportes resultaron lesionados.

Grave accidente en zona de emergencia

P. 15



Apoyo internacional comienza a concretarse



P. 8-9

Técnicos franceses ya se encuentran en la región. Próximas horas se sumará apoyo de otros tres países.



Proyecto FIC gestionado por la Universidad Central

Buscan insertar productos regionales gourmet en mercado estadounidense

El mercado internacional de productos gourmet ha crecido enormemente durante los últimos años. La demanda por alimentos premium, especialidades y delicatessen, está aumentando en el mundo, además del interés de los consumidores por alimentos más sanos, seguros e inocuos. En este sentido, Estados Unidos es el referente mundial por su tamaño de mercado, según un estudio realizado por la Fundación para la Innovación Agraria (FIA), se estima que 138 millones de consumidores estadounidenses compraron alimentos gourmet durante el año 2009.

Esta enorme oportunidad fue la que detectó un equipo de profesionales de la Universidad Central de Chile, quienes gracias al financiamiento del Gobierno Regional, a través del Fondo de Innovación para la Competitividad, hoy es-

tán ejecutando el proyecto "Comercialización productos gourmet en EE.UU. y el rol del sector público" y que busca en otras cosas, implementar un modelo innovador de comercialización de este tipo de productos en ese país de norteamérica.

El coordinador del proyecto, José Luis Sepúlveda, cuenta que lo primero que hicieron fue realizar un diagnóstico de las empresas de la región. "Ahí, nos dimos cuenta que, si bien hay mucho potencial en cuanto a diversidad de productos gourmet, aún existe una escasa capacidad de exportación de las empresas que se dedican a este rubro". El académico agrega que: "La principal dificultad que enfrenta hoy un pequeño empresario del rubro gourmet para abrir mercado a sus productos en los EE.UU, es la necesidad de interactuar con la cadena de distribución para llegar a

los puntos de venta y que nosotros pretendemos mejorar a través de un nuevo método de comercialización", señaló.

El proyecto contempla capacitar y habilitar a los productores gourmet en la implementación de tecnologías de la información y comunicación como herramienta de marketing, difusión y promoción en el idioma inglés y capacitación a los productores sobre los requisitos fitosanitarios y normativas de ingreso de productos alimenticios a Estados Unidos.

"Estamos muy contentos de participar en este proyecto, sería ideal poder exportar nuestras mieles a EE.UU. Hoy las vendemos en los supermercados Líder y Jumbo, pero llegar con nuestros productos a ese mercado que es tan exigente sería muy bueno, porque allá la gente paga muy bien por la miel y así aumentaríamos nuestra producción", señala Florencio Valdés, socio de la empresa Panales del Sur.

Otra de las principales brechas que detectaron los académicos de la universidad, es que los productores son en su mayoría pequeñas empresas familiares con acceso muy limitado a los mercados internacionales, con obstáculos como: producir volúmenes suficientes para satisfacer la demanda; conectarse a las cadenas de importación y distribución extranjeras y por sobre todo llegar con precios competitivos al consumidor final dado que el incremento de las comisiones de intermediarios y distribuidores, además de los costos logísticos que ello implica no les permite llegar



con un precio competitivo.

Lo novedoso de este proyecto es el modelo de comercialización que se realizará usando herramientas tecnológicas, que permitirá a pequeños productores gourmet de la región, ponerse en contacto directo con los puntos de venta de todo Estados Unidos y de una manera mucho más próxima al consumidor final, dado que se ofertará desde Chile hacia una multiplicidad de sitios web norteamericanos de oferta y distribución, a un costo muy competitivo.

ACCIONES DE VINCULACIÓN

Como parte de las actividades del proyecto se han realizado distintos eventos y seminarios, el último, fue el taller que se realizó el viernes pasado en el Hotel Diego de Almagro sobre "Comercio Exterior para

Micro-Empresarios y Emprendedores Gourmet de la Sexta Región".

En la oportunidad, expuso el Director Regional de ProChile, Marco Cornejo, quien se refirió a las distintas alternativas de apoyo que existen en la institución para las pequeñas y medianas empresas que deseen exportar a otros países.

"Nosotros estamos apoyando este proyecto de la Universidad Central, ya que hay más de 100 empresas participantes. La región cuenta con gran potencial para exportar, tenemos productos atractivos e identitarios como la sal de la costa y la quinua, por ejemplo. La tendencia mundial es el consumo de alimentos más sanos e inocuos, entonces el llamado a los pequeños productores es a que tomen en cuenta lo que los consumidores están demandando

y se preocupen por ofrecer productos de buena calidad y que se diferencien del resto", señala el Director Regional de ProChile, Marco Cornejo.

El evento también contó con la participación del expositor Hugo Baierlein, Director de BaierleinConsulting y Ex Gerente de Comercio Exterior de SOFOFA, quien comentó que: "El taller de hoy busca enseñarles a los pequeños productores a exportar, a mostrarles el paso a paso. Mostrarles las bondades de contar con un tratado de libre comercio con EE.UU el que permite introducir productos alimenticios con un arancel a costo cero, en la medida sí, que cumplan con los estándares de calidad y exigencias de reglas de origen que tenemos con dicho mercado", explicó./

Frutas de verano y salud

Durante el verano aparece una variedad de frutas que a lo largo del año no se encuentran con facilidad.

Por ello, es el momento ideal para sumar a la dieta estos productos. Algunas frutas que se cosechan en estaciones determinadas tienen mejores características organolépticas como el sabor, color, olor y textura. Por ejemplo, en verano podemos encontrar melón, sandía, ciruelas, durazno, uvas, y podemos aprovechar más sus características organolépticas en comparación con su consumo en invierno.

Las frutas son una excelente fuente de vitaminas y minerales dentro de la dieta, además presentan un alto contenido de agua y fibra. Las frutas contienen cientos de sustancias denominadas "fitonutrientes" que, aún en muy bajas concentraciones, presentan claros beneficios para la salud.

Un informe de la OMS y la FAO publicado recientemente recomienda como objetivo poblacional la ingesta mínimo de 400 gramos diarios de frutas y verduras (excluidas las papas y otros tubérculos féculentos) para prevenir enfermedades

crónicas como las cardiopatías, el cáncer, la diabetes o la obesidad, así como para prevenir y mitigar varias carencias de micronutrientes, sobre todo en los países menos desarrollados.

La recomendación es consumir las frutas crudas y con cáscara de manera tal de mantener el aporte de vitaminas, minerales y fibra que contienen./

Camilo Aburto
Académico Escuela Nutrición
y Dietética
U. Andrés Bello.-

CALENDARIO NOTARIAS
TURNOS DÍAS SÁBADO MES DE ENERO DE 2017
Horarios: 10:00 a 12:00 horas.

7	Carlos Guzmán Baigorria	Chillán N° 595-A	72-2373066 - 72-2373067
14	Cecilia Gálvez Pino	Miraflores N° 399 Loc.4-Chimbarongo	72-2781357
21	Carla Salazar Meza (I)	Chillán N° 620	72-2711967
28	Carlos Guzmán Baigorria	Chillán N° 595-A	72-2373066 - 72-2373067

Notaria de Cecilia Gálvez Pino ubicada en Miraflores N° 399 local 4 de Chimbarongo atiende todos los días sábados de 9:30 a 13:00 hrs.-

Santoral: SANTA ÁNGELA - ANGÉLICA

ÍNDICES ECONÓMICOS

- U.F.: 26.325,01
- U.T.M. Febrero \$ 46.137,00
- v.I.P.C. DICIEMBRE -0,2%

DIARIO VI REGION
Nuestro Diario

FUNDADO EL 1° DE MAYO DE 1952
por don Ramón Morales Moraga

DIRECTOR - EDITOR RESPONSABLE
Carlos Silva Hernández

PRESIDENTE DEL CONSEJO
Simón Martínez Pérez
e-mail: simon.martinez.perez@gmail.com

PROPIETARIO
Sociedad Periodística Portales Ltda.

REPRESENTANTE LEGAL
Marcela Toledo Cornejo
e-mail: marcela.toledocornejo@gmail.com
+56 976235496

ADMINISTRACIÓN
Andrea Toledo Cornejo
e-mail: andrea.toledocornejo@gmail.com

DIRECCIONES:
Quechereguas 842 - San Fernando - Provincia de Colchagua
Distribución Región del Libertador Bernardo O'Higgins
Teléfonos 72 271 17 43 - 72 271 28 58

Avisos legales y Publicitarios
Diario Regional impreso Convenio Marco 1102018
marcela.toledocornejo@gmail.com andrea.toledocornejo@gmail.com
+56 976235496 +56 958797032

Se autoriza la reproducción total o parcial de la información de este medio, escrita o visual, indicando la fuente.

Seremi del Medio Ambiente y grupos animalistas

Disponen lugar para albergar animales afectados por incendios

Tras la ola de incendios forestales que han azotado a las Provincias de Colchagua y Cardenal Caro en la región de O'Higgins, la Secretaría Regional Ministerial del Medio Ambiente junto a un grupo de animalistas, encabezados por Helia Martínez, y la fundación E.D.R.A (Equipo de Defensa y Rescate Animal), trabajan en conjunto para habilitar una parcela ubicada en la Comuna de Doñihue, con el objetivo de albergar a los animales mayores domésticos, afectados por los incendios en la zona de catástrofe y entregarles, además de un lugar sanitariamente adecuado, todas las atenciones médicas que requieran para recuperarse y así, posteriormente, ser devueltos a sus dueños.

"Si bien, la principal preocupación de nuestro Gobierno es el bienestar de los habitantes de las comunas afectadas, también tenemos el deber de resguardar y cuidar la integridad de

los animales del sector, no sólo animales menores, sino también de animales mayores, los cuales conforman el principal sustento de las familias campesinas del secano interior, que hoy se ven muy afectados" aseguró la Seremi (s) del Medio Ambiente, Verónica González. El predio disponible pertenece a la familia Martínez Acevedo, quienes tras conversaciones con la Seremi del Medio Ambiente, y de manera voluntaria, pusieron a disposición una extensión de 10 hectáreas, ubicadas en la comuna de Doñihue, por la carretera H30, que conecta las zonas. El lugar cuenta con sectores de sombra, suficiente agua de vertientes y alimento que otorgarían una buena estadía para caballos, vacas, ovejas y todo aquel animal que necesite de ayuda, contando con corrales que permitirán una buena distribución, según niveles de afectación de los animales. Adicionalmente, el lugar cuenta con cuatro conte-

nedores habilitados para la permanencia de voluntarios.

Por su parte, la Fundación EDRA, pondrá a disposición, voluntariado que se dedicará de lleno al cuidado y recuperación de estos animales, entre los que se encuentran Médicos Veterinarios especialistas en medicina mayor, exóticos y animales menores, además de colaboradores de distintas partes del país, quienes ofrecen sistema de traslado para los rescatados.

"Ante la magnitud de la catástrofe, como organización civil, y animalistas que somos, estamos muy contentos de poder ayudar de alguna forma en esto y estar disponibles en caso de que la gente", lo requiera. "Aseguró Alexis Castillo, Presidente de la Fundación E.D.R.A, quien agregó: "Nos alegra mucho la recepción por parte del Ministerio del Medio Ambiente que nos ha permitido trabajar en conjunto por la comunidad, y esperamos poder canali-



zar las ganas y energía de muchos animalistas, rescatistas y personas que nos apoyan".

Esta iniciativa, se encuentra a disposición de los Encargados de Emergen-

cia de las zonas afectadas, para hacer uso del lugar en el momento que sea requerido, a su vez, particulares que necesiten albergar a sus animales, también pueden disponer del recinto, haciendo

llegar su solicitud a contacto@edra.cl o solicitar información en las oficinas de la Seremi del Medio Ambiente de la región de O'Higgins, ubicada en Calle Estado 177, Rancagua./

Pichilemu

Seremi de Salud visualiza condiciones sanitarias de albergue

El Seremi de Salud, Eduardo Peñaloza Acevedo, junto con un equipo técnico visitaron la Escuela Digna Camilo de Pichilemu, la cual está habilitada para recibir a los evacuados del sector La Aguada de dicha comuna, la cual se encontraba en óptimas condiciones.

Una de las 50 evacuadas, Sandra González, quien está con su grupo familiar, expresó que "Hemos recibido una muy buena atención, los equipos de salud están disponibles para lo que nosotros queramos, teniendo todas nuestras necesidades cubiertas, por lo mismo se agradece a las autori-

dades y al sector salud por preocuparse de nosotros".

Por su parte, el jefe de la cartera regional de salud, comentó que "Hemos recorrido todos los albergues de las zonas afectadas por los incendios forestales, en términos generales cuentan con las condiciones sanitarias adecuadas,

tanto los establecimientos como el tema alimentario y abastecimiento de agua potable".

En cuanto a las recomendaciones de la autoridad sanitaria ante la presencia de humo, se enfatiza que: No realizar actividades deportivas y en el caso de sectores rurales hervir el agua antes de con-

sumirla. Las personas más vulnerables, como los lactantes, niños, adultos mayores, embarazadas, personas con enfermedades crónicas, no salir al exterior, si lo hacen usar mascarillas. Si no la tienen utilizar un pañuelo húmedo en la boca para prevenir los daños a las vías respiratorias./

DALE AGUA A TU FAMILIA
el agua purificada te hace bien

✓ 100% pura ✓ sin cloro ✓ libre de sodio

MANANTIAL

Despachamos gratis a tu casa toda la pureza y frescura que necesita día a día tu familia. Contáctanos al fono 600 427 2200 ó en manantial.com

manantial.com
600-427-2200

Julio Peralta
PROPIEDADES

VENDE

PRONTO Poyecto Alto Manantiales

* 18 Parcelas de 5.000 Mts.
* A 12 Km, de San Fernando.
* Semi - urbanizadas

PLANTA GENERAL

984 489 821

Placilla Usuarios de Prodesal viajan a la Araucanía

Usuarios del Programa Prodesal de Placilla salieron en un bus especial en dirección a la Región de La Araucanía con el fin de visitar diferentes lugares para conocer el trabajo que realizan en estas regiones. Los visitantes conocieron una fábrica de merquén, el proceso de cultivo de papas, entre otros.

La delegación la está encabezando por técnicos del programa de Indap. El alcalde de Placilla, Tulio Contreras, les dio la despedida manifestándoles

que: "Esta fue una solicitud que nos presentó el jefe de Prodesal para que ustedes pudieran conocer lo que se realiza en Nueva Imperial, quiero desearles que este viaje esté lleno de aprendizaje para todos y que les vaya muy bien y aprovechen de conocer".

Finalmente, el bus salió cerca de las 0,30 horas llegando a la Araucanía cerca de las 8 de la mañana, donde les esperaban para realizar las visitas, donde conocerán los procesos de cultivos de esta región./



MISA DE RECORDACIÓN

Con motivo de cumplirse el 1er. aniversario del fallecimiento de



**NESTOR FERNANDO
RUISEÑOR DAIBES**
(Q.E.P.D.)

Se realizará una misa en su memoria en la Parroquia Las Carmelitas de San Fernando,

el día martes 31 de enero a las 19:00 horas.
Invitan su esposa e hijos

Marchigüe

Urgencias y coordinación de la ayuda humanitaria como primera medida

Recorriendo lugares y coordinando el sistema de ayuda, la autoridad regional comenzó esta tarea en la comuna de Marchigüe -lugar que conoce pues se desempeñó durante muchos años trabajando en ese municipio-, para ir en ayuda de los afectados por los incendios forestales. Ayer precisamente, en coordinación con las fuerzas militares provenientes del batallón N° 19 de Colchagua, a cargo del centro de coordinación y acopio y con personal de esa municipalidad, precisaron una serie de medidas para agilizar y canalizar la ayuda que está comenzando a llegar. Esta mañana en las medialunas de la comuna, se entregaron los primeros forrajes para los animales, tarea en conjunto a cargo de Indap y que contó con la presencia del Ministro de Agricultura, Carlos Furche Guajardo, Intendente Pablo Silva, Gobernadora de Cardenal Caro, Teresa Núñez y alcalde de la comuna de Marchigüe, Héctor

Flores.

EL TRABAJO REPARATORIO

Junto a psicólogas del SernameG y en conjunto con Senadis, comenzaron a visitar a las familias del sector, con el fin de ofrecerle apoyo moral y contención, iniciar los primeros pasos en el proceso de reparación ante la situación de estrés, de emergencia y efectos causados por este incendio, que está afectando a las familias de estos sectores alejados de la zona urbana y que perdieron sus casas, sus fuentes de trabajo, sus huertos y sistemas productivos de subsistencia (sector Las Garzas y Pailimo).

Al respecto, la directora regional señala que "Junto con una respuesta rápida y positiva frente a las prioridades de necesidades básicas que perdieron por completo, la idea es que puedan también recibir todo el apoyo psicosocial producto de las

etapas críticas y la tensión emocional que esto provocó en las familias; el manejo del riesgo, la vulnerabilidad y las distintas manifestaciones que ello ha provocado en cada una de las personas".

Ayer, directora regional participó junto a otras autoridades regionales que son delegadas para coordinar la ayuda en Litueche, Pumanque, Paredones, Pichilemu y La Estrella, en reunión con autoridades militares, quienes se reunieron en las dependencias del Regimiento 19 de Colchagua para coordinar de mejor manera la ayuda en los centros de acopio que controla y supervisa personal militar. Además ayer se entrevistó con el Superintendente de Electricidad y Combustible (SEC), Luis Ávila Bravo para interiorizarse sobre la situación y condiciones de la energía eléctrica y la forma cómo se está trabajando en este proceso de normalización de la energía./

**TURISMO
ROMATUR**
Agencia de Viajes y Turismo

.: VIAJES A LA PLAYA

**DOMINGO 15 PELLUHUE - DOMINGO 22 ILOCA
- DOMINGO 29 PELLUHUE**
VALOR POR PERSONA SOLO PASAJE \$ 12.000

.: SUR DE CHILE

7 DIAS Y 6 NOCHES
• PASAJE - CITY TOUR (PTO MONTT - ANGELMO - FRUTILLAR - CHILOE - VALDIVIA)
• 4 NOCHES CON MEDIA PENSIÓN (desayunos y cenas)

VALOR POR PERSONA \$ 220.000 Pie: 50% y saldo 2 cheques

SALIDAS 17 DE ENERO Y 17 DE FEBRERO

.: BARILOCHE

7 DIAS Y 6 NOCHES
• PASAJE - CITY TOUR POR VILLA LA ANGOSTURA - CIRCUITO CHICO
• 4 NOCHES CON MEDIA PENSIÓN (desayunos y cenas)

VALOR POR PERSONA \$ 240.000 Pie: 50% y saldo 2 cheques

SALIDAS: 23 DE ENERO Y 9 DE FEBRERO

**SANTUARIO DE YUMBEL
19 DE ENERO - \$15.000**

CONSULTAS OFICINA Manso de Velasco 1012 frente al terminal mayor
FONO 722584230 - CELULAR 996793213
info@romatur.cl

SE OFRECE PERSONA

Para realizar trabajos **ADMINISTRATIVOS Y JURÍDICOS**
Disponibilidad mañana, tarde o por horas
Interesados llamar 993741154

SE ARRIENDA PARCELA AGRÍCOLA

Rinconada de Manantiales
11 hectáreas.
Comuna de Placilla
Cel.: 966285595

ARRIENDO

LOCAL COMERCIAL EN SAN FERNANDO
En Avenida O'Higgins
150 metros cuadrados aproximados
Tratar en Cardenal Caro 361 San Fernando.

ARRIENDA MÁQUINA HORQUILLA

Carga y descarga
Interesados llamar a **celular 953724549**
Sra. Ximena





Estadio Municipal

Torneo internacional de fútbol joven en Chimbarongo

Con una sobria ceremonia, donde se presentó el Ballet Folclórico Way-Wen, comenzó el Torneo Internacional de Fútbol Joven Chimbarongo; equipos de Uruguay, Bolivia, Argentina y Chile se disputarán la Copa y ayer en la tarde desfilaron ante un Estadio Municipal repleto que los

ovacionó de pie. El alcalde de la comuna, Marco Contreras y los concejales Cristián Retamal, Ignacio Urbina y Luiz Quezada, participaron en esta inauguración dando la bienvenida a las delegaciones y destacando lo realizado en el deporte en esta nueva administración.

El jefe comunal destacó lo que se está haciendo: "Tenemos una nueva política deportiva donde brindamos espacios a todas las instituciones. Incentivamos a los niños, jóvenes y adultos a participar en estos nuevos proyectos. Le damos la bienvenida a los participantes e invitamos a la gente que venga al torneo".

Además, se disputó un encuentro entre el Deportivo Municipal contra un conjunto de Ex jugadores profesionales liderado por Alberto Ortega. Nuevamente, el deportivo se reunió para disputar un partido de fútbol, en este caso amistoso, para poder fortalecer lazos y reeditar este equipo que tantas alegrías le dio a nuestra comuna. El resultado final fue una derrota para los locales por la cuenta mínima en el inicio del torneo que finalizará el 30 de enero./

Hospital de Chimbarongo

Consultorio funcionará en container modular

Dentro de las obras de construcción del nuevo Hospital de Chimbarongo que hasta la fecha presenta más del 70% de avance, existe una etapa que considera la remodelación del actual Consultorio que será habilitado para la instalación de la futura Base SAMU, además de otras unidades como Adulto Mayor o el jardín infantil.

Hace algunas semanas comenzaron los trabajos para dotar al hospital de un consultorio modular en una estructura de container -completamente equipada- para que médicos, profesionales de la salud, servicio dental, rayos X, etc., puedan realizar sus respectivas prestaciones en salud mientras en paralelo se efectúan las obras del nuevo hospital.

Ha sido una labor de meses, donde la directora del hospital, María Antonieta Matas, junto a su equipo directivo, ha sostenido re-

uniones con la empresa que licitó la instalación y habilitación de este container, que es la misma que construye el nuevo recinto (ECISA S.A). Esto ha permitido un conocimiento de los detalles, ubicaciones de box, designación de zonas de seguridad, entre otros aspectos, que ya tienen en conocimiento los funcionarios del establecimiento.

En ese sentido, el subdirector médico de Hospital Mercedes, Dr. Ricardo Jiménez, entregó algunos conceptos de esta habilitación del container que viene a complementar los trabajos de construcción del futuro hospital. "Este cambio que vamos a vivir es un punto fundamental porque el tener que liberar el edificio del consultorio para su remodelación, es importante para la empresa en el cumplimiento de los plazos que están estipulados y para nosotros para que efectivamente po-

damos recibir a tiempo ambos edificios, ya que la obra completa tanto hospital como consultorio deben ser entregados juntos".

El facultativo agregó que "Desde el punto de vista del funcionamiento y espacios, vamos a estar en un buen lugar de trabajo, donde la comunidad se sentirá acogida en este nuevo edificio que estamos tratando sea lo más parecido al Consultorio. Vamos a trabajar en una propuesta para que esto sea lo más fácil para todos, porque entendemos que es una transición de un lugar en el cual llevamos mucho tiempo trabajando y que la comunidad ya está acostumbrada a visitar cuando requiere de atención médica o en salud". Cabe mencionar que este nuevo container es de propiedad del Servicio de Salud O'Higgins, una inversión que le permitirá contar con un edificio modular para otras instancias./

VENDO TERRENO
Juan Jiménez
#1064,
San Fernando

CITACIÓN
Club Deportivo Ruca Rapel,
Cita a Asamblea General Ordinaria el día **Sábado 11** de Febrero a las **19.00 horas** en la sede del Club.

VENDO VAN GRAND CARNIVAL
Año 2012
8 pasajeros
Único dueño
Telefono: 993248830

VENDO CASA CENTRAL, Recinto privado
4 dormitorios, 2 baños, living comedor, cocina dependencias, estacionamiento
Celular 984399413

CENTRO KINESICO XINESALUD
Kinesiología - Traumatología
Respiratorio - Accidentes Vasculares
Estimulación Temprana - Acupuntura
M^a Bernardita Moreno
Gloria Escobar Arriagada
María José Claro
Jorge Bravo Jara
Sergio Pavéz Cáceres
ATENCIÓN DOMICILIARIA
HORARIO CONTINUADO
8:30 a 20:30
Carampangue 708 - Local 4 - Fono: (72) 2717850
correo:centrokinesalud@gmail.com

Amaco
SERVICIOS AMBIENTALES
www.Amaco.cl
LIMPIEZA DE FOSAS SÉPTICAS Y
ARRIENDO BAÑOS QUÍMICOS
Moderno sistema de limpieza.
Atención rápida y efectiva.
VENTA DE QUÍMICO PARA BAÑO
San Fernando: Camino Puente Negro Ruta I-45 s/n
Teléfonos: (72) 2716935 - 9 82591434
Rancagua: Longitudinal Sur N° 0335
Teléfonos: (72) 2342175 - 2342176

Familias damnificadas

Articulan entrega de ayuda para afectados por incendios

La seremi de Desarrollo Social, Claudia Díaz Morales y los directores regionales de la Oficina Nacional de Emergencia, ONEMI, y Servicio de Vivienda y Urbanismo, Serviu: Alejandra Riquelme y Víctor Cárdenas se reunieron con los alcaldes de las comunas de Lolol y Marchigüe con el objetivo de coordinar la ayuda para las familias damnificadas por los incendios que azotan la región.

“Nos reunimos con los alcaldes con el principal objetivo de ponernos a disposición como autoridades del Gobierno de la Presidenta Michelle Bachelet. Sabemos que será un trabajo de corto, mediano y largo plazo, pero lo principal es apoyar y hacer contención a las familias, que sientan el apoyo de las autoridades, porque más que preocupados estamos ocupados en hacer las gestiones pertinentes para que logremos salir adelante de esta tragedia sin precedentes que nos está afectando como región”, expresó la seremi de Desarrollo Social.

En este sentido,

las autoridades, donde además encontraba el consejero regional Bernardo Cornejo, recorrieron los centros de acopios y constataron la realidad de las familias afectadas por el catástrofe en los sectores San Pedro de Alcántara y Carrizalillo de la comuna de Paredones.

“Junto con conocer la realidad de las familias, verificamos la aplicación de la Ficha Básica de Emergencia (FIBE), por parte de los municipios. El Gobierno está desplegado, levantando los catastros ya sean para vivienda, entre otros temas, solo con esta información vamos a poder canalizar las ayudas necesarias para ir en apoyo de las distintas familias de la región”, agregó Claudia Díaz Morales.

Por su parte, el director regional de Serviu dijo que “El Ministerio de Vivienda efectúa el catastro para poder evaluar los daños y la aplicación de los distintos instrumentos que nosotros tenemos, en este caso subsidios habitacionales, para cada una de las familias. Es importante señalar que esa coordinación

es necesaria hacerla con Desarrollo Social, ya que son ellos los que coordinan la entrega de ayuda desde el Estado, son los que hacen el levantamiento con la ficha de emergencia y quienes entregan los insumos necesarios para nosotros participar después del proceso de reconstrucción”.

“Estamos hablando de construcción de viviendas por lo que nos interesa poder determinar con la mayor brevedad el tipo de instrumento que vamos a aplicar que sea pertinente a las condiciones que viven las familias, ya sea de dispersión, de abastecimiento de agua, de alcantarillado, etc. Por ejemplo, nosotros hoy contamos con el subsidio de habitabilidad rural que sin duda va a ser una excelente herramienta para otorgar un beneficio adecuado a cada una de estas familias”, explicó el director regional de Serviu, Víctor Cárdenas.

Finalmente, el alcalde de la comuna de Lolol, Marco Marín Rodríguez se manifestó bastante: “Contento con esta reunión de coordinación,



donde han participado autoridades de los distintos ministerios, representantes del Ejército, del municipio y del Consejo Regional, para seguir implementando las acciones que sean necesarias para terminar, ojalá a la brevedad posible, con esta emergencia. Este incendio tiene connotaciones histó-

ricas, por suerte en la comuna de Lolol, los focos principales están medianamente controlados, no extinguidos, tenemos que seguir atentos”.

“Esta reunión nos permite saber cuáles son los caminos, los procedimientos que tenemos que utilizar para ir en ayuda de aquellas fami-

lias que lamentablemente lo perdieron todo. Quiero decirles a esas familias que no están solos, que el Gobierno a nivel central, regional, provincial y por supuesto los gobiernos comunales, vamos a estar ayudándolos en todo lo que sea necesario para salir de la situación”, culminó el alcalde./

Universidad Santo Tomás

Instituto Confucio llega a la Región de O'Higgins

Con los tradicionales leones hechos de papel y madera que danzan como símbolo de buena fortuna, comenzó la ceremonia de inauguración del Instituto Confucio de la Universidad Santo Tomás (UST) en la comuna de Machalí. Se trata de un organismo educacional internacional que cuenta con el respaldo y subvención del Ministerio de Educación de la República Popular China.

La Directora Ejecutiva del Instituto Confucio de la UST, Lilian Espinoza, agregó que en el año 2015 la entidad fue elegida como instituto modelo, entre las más de 500 sedes que hay en el mundo. Además, durante cuatro años consecutivos han participado de campamentos de verano que han permitido que varios chilenos viajen al país asiático: “El Instituto Confucio es un tremendo puente a China y está



mucho más cerca de lo que todos nos imaginamos. El compromiso está, sólo me queda alentarlos a acercarse a la sede Santo Tomás”, señaló.

Por su parte, el Rector de Santo Tomás Rancagua, Manuel Olmos, destacó: “Lo principal es difundir el chino mandarín y la cultura milenaria china

con este Instituto Confucio que inauguramos en Machalí, pero no es sólo para la comuna, también para toda la región”.

En esta ceremonia de

inauguración también participó un grupo de cinco artesanos provenientes de la provincia de Henan, que mostraron su trabajo en papel picado, arcilla, grabado, pintura y monos de piedra. Asimismo, una profesora del Instituto Confucio recreó la tradicional ceremonia del té, mostrando los pasos para apreciar y degustar esta infusión.

A partir del 18 de marzo comenzarán los cursos básicos y gratuitos de chino mandarín, que se extenderán por doce sábados. Los cupos son limitados y las inscripciones deben realizarse en la Casa de la Cultura de Machalí. En el mismo lugar se podrá apreciar hasta fines de febrero la exposición fotográfica “Memorias de la República”, que recoge los hitos más importantes del desarrollo de la República Popular China desde el año 1949 hasta el 2014./

Pleno del Consejo Regional

Aprueban mil millones de pesos para apoyar emergencia agrícola

En una reunión realizada en Pumanque -que se prolongó por más tres horas- los consejeros regionales aprobaron la iniciativa enviada por el Intendente Regional, que otorga mil millones de pesos a la Seremi de Agricultura, esto con el fin de ir en ayuda de las comunas damnificadas por los incendios forestales.

A través de esta iniciativa se efectuará la adquisición de unidades de alimentación animal y azúcar para alimentación apícola, para reactivar productivamente el área territorial declarada zona de catástrofe.

El Intendente Regional, Pablo Silva Amaya, aseguró que "como Gobierno nos hemos comprometidos a entregar, coordinar y planificar todos los recursos necesarios para ir en ayuda de aquellos dueños de animales que hoy no cuentan con recursos para mantenerlos. El trabajo que desarrollarán las instituciones dependientes de Seremía de Agricultura será fundamental para levantar las necesidades de los pequeños y medianos productores".

Por su parte, el presidente del Consejo Regional,



Fernando Verdugo, explicó que el objetivo de viajar a terreno "fue reunirse con los alcaldes y con autoridades, como secretarios regionales ministeriales que están preocupados de atender todos los temas atinentes a partir del incendio que estamos viviendo".

Asimismo, señaló que luego de esta extensa reunión "el Consejo Regional tiene más claridad respecto a lo que está

ocurriendo desde el punto de vista institucional y también pudimos resolver aprobar estos mil millones que va a administrar la Seremi de Agricultura, pero que nos ha quedado claro que aún son recursos muy insuficientes".

Mientras que el seremi de Agricultura, José Guajardo, expresó: "Estos mil millones que hoy conseguimos, son un apoyo inicial a nuestros agricultores que han sufrido con los incen-

dios. En su gran mayoría, son productores que no pertenecen a Indap y que se han quedado sin forraje para sus animales o alimento para sus abejas, por lo que resulta fundamental ir en inmediato socorro. Agradezco enormemente las diligencias de nuestros consejeros regionales, que han actuado con la rapidez que esta catástrofe requiere".

Para la consejera por Colchagua y presidenta de

la Comisión de Agricultura, Cristina Marchant "el poder reunirse en esta instancia con los alcaldes fue muy positivo para saber qué sienten y la demanda ciudadana que tienen. Nos preocupa poder planificar a la brevedad cómo llegar con toda la ayudada que requiere cada persona afectada. Cardenal Caro y Colchagua son provincias pobres y así lo señalan informes del FIA (Fundación

"Jorge Sepúlveda Schulz"

Campeonato Verano-Nocturno en Dobles

Como es tradicional en el Club de Tenis Antivero este fin de mes se iniciará una nueva versión del Campeonato de Tenis Dobles que recuerda al Doctor Pediatra sanfernandino, Jorge Sepúlveda Schulz (Q.E.P.D.)

Ya están en todos los sectores de la capital de

la Provincia de Colchagua las bases de esta competencia que son las siguientes: 1. El campeonato será organizado por el Club de Tenis Antivero. 2. Se realizará los días 30 y 31 de enero y 1, 2, 3 y 4 de febrero, a contar, cada día, de las 17:30 horas. Se jugará en las categorías: Primera,

Segunda, Tercera y Cuarta. El valor de la inscripción será de \$ 12.000 la pareja. Los inscritos tendrán que cancelar la inscripción antes de entrar al cuadro de la competencia.

El plazo vencerá, impostergablemente, el día 28 del presente mes a las 20:00 horas. La pro-

gramación respectiva estará a disposición de los participantes a partir del día 29 del presente desde las 10:00 horas. En adelante, en el Club de Tenis, Teléfonos 72/2 712306-72/2/721557 y 9/84628986. Se jugará al mejor de 3 set cortos. Cada pareja deberá traer un tarro de pelotas

en buen estado. Se exigirá tenida de tenis reglamentaria y permitida. La eliminación por no presentación (W/O) se aplicará por cada partido sin intervención de los jugadores, y se hará efectiva después de los 5 minutos pasada la hora de juego, situación que será determinada por el Árbitro

General. El Árbitro General se reserva el derecho de clasificar a los inscritos de acuerdo a la categoría que les corresponda. Árbitro General será Pedro Pablo Castro Moraga y finalmente, se indica que el Campeonato se jugará bajo los reglamentos del Club de Tenis Antivero./ (JEB)

BREVES DEPORTIVAS

SUSPENDIDO "CLÁSICO HUASO"

El jueves se confirmó desde la ANFP, la suspensión del partido que estaba programado para este fin de semana, entre Colchagua y Deportes Santa Cruz. Tal como se suponía en las horas previas, se determinó por parte de la Gobernación de Colchagua que no hay disponibilidad de fuerzas policiales para el control, de este partido en especial, de manera

que en las horas de la tarde del miércoles llegó la confirmación de que el "Clásico Huaso" deberá esperar una fecha más adelante. Es el segundo partido seguido que le queda pendiente a Santa Cruz, pues en la fecha anterior no se jugó el cotejo de Deportes Santa Cruz con el colista Deportes Vallenar y quedó pendiente también el partido de Independiente y San Antonio Unido, que será reprogramado, igual que los dos partidos de los equipos de la zona de Colcha-

gua para más adelante.

NACIONAL SÚPER SENIOR DE RANCAGUA:

El viernes a las 21.45 horas jugarán la final del Torneo Nacional de Fútbol Súper Senior en el Estadio Municipal de la ciudad de Rancagua los seleccionados de Coronel y Puente Alto que representan a las regiones del Bío Bío y Metropolitana, respectivamente. En el preliminar, a las 20:00 horas jugarán por el tercer lugar Coín-

co y Puerto Montt. En semifinales jugadas la noche del martes Coronel eliminó a Puerto Montt con igualdad de estos últimos 3 a 3 luego que los de la Región de Los Lagos alcanzaron el empate parcial luego de ir abajo por dos goles. En la definición a penales fue más certero Coronel que ganó la serie 4 a 2.

En la otra semifinal, partido de fondo, Puente Alto llegó mejor, pese a la buena campaña de Coínco, que todos aplaudieron mucho. Pero, las

definiciones son complicadas y el representante de la Región Metropolitana abrió la cuenta en los primeros minutos con gol de Alexis Cisternas y a los pocos minutos, Claudio Torres marcó el 2 a 0. Pese a que Puente Alto perdió un jugador por expulsión, se dispuso a mantener la clara ventaja. El marcador se mantuvo hasta casi el final del partido, donde el gol del "honor" lo marcó desde los doce pasos para Coínco su mejor jugador, Luis Medina./ (JEB)



Incendios forestales en Colchagua y Cardenal Caro

Apoyo internacional comienza a materializarse

Desde Francia, Estados Unidos, Perú y México está llegando el apoyo solicitado por CONAF para apoyar en el combate de los incendios forestales en la zona central del país.

El apoyo internacional solicitado por CONAF ante las emergencias que han generado los incendios forestales de gran magnitud en la zona central del país ya comienza a materializarse.

Desde el miércoles, los cuatro técnicos franceses ya se encuentran en la región del O'Higgins para recorrer y sobrevolar la zona de catástrofe de las provincias de Colchagua y Cardenal Caro, para evaluar requerimientos y equipos que se solicitarán a su institución en los próximos días.

Desde Estados Unidos, de la Oficina de Asistencia para desastres internacionales, OFDA, llegan 4 técnicos expertos en manejo de emergencias, los que se reunirá hoy a las 15

horas con el director Ejecutivo de CONAF, Aarón Cavieres.

México, a través de la Comisión Nacional Forestal, CONAFOR, enviará a 58 brigadistas, los que se espere arriben, entre el jueves y viernes de esta semana. Desde Perú, el Instituto Nacional de Defensa Civil, IN-DECI, también enviará a 58 brigadistas dentro de los próximos días.

En cuanto a la donación del avión Supertanker, la nace ya ha realizado algunos lanzamientos en las localidades de

Hualañe, Vichuquén y Licanten, Región del Maule.

Estos recursos serán apoyados con las 18 brigadas movilizadas desde las regiones del sur y norte por CONAF para seguir operando en el Maule y de más de 100 bomberos también del sur y el norte, quienes se sumarán al trabajo de combate.

En cuanto a la situación de incendios forestales, CONAF registra 85 siniestros, de los cuales 47 están controlados, 36 en combate y 2 extinguidos, todos estos incendios han consumido

una superficie de 189 mil hectáreas. En cuanto a los siniestros de gran magnitud la región del Maule mantiene 7 incendios forestales con un comportamiento extremo, nos referimos a los incendios de Las Cardillas, en Vichuquén (22.328 ha); Coronel de Maule, en Cauquenes (7000 ha); Santa Cruz, en Cauquenes (5500); La Palmilla, en San Javier (4396 ha); Cerro Maule, en Maule (3401 ha); Las Maquinas, en Cauquenes (47000 ha) y Aquelarre, en Vichuquén (250 ha)./

Trabajadores de zonas de catástrofe

Instruyen a las COMPIN a no rechazar licencias médicas presentadas con retraso

La Superintendencia de Seguridad Social instruyó a las Comisiones de Medicina Preventiva e Invalidez (COMPIN) a no rechazar licencias médicas presentadas fuera de plazo por los trabajadores pertenecientes a las zonas y regiones afectadas por los incendios forestales,

decretados como Zonas de Catástrofe.

La circular N° 3276 entrega instrucciones para que ante la situación de emergencia que están enfrentado trabajadores y empleadores de las zonas de emergencia afectadas por los incendios en las regiones de Valparaíso,

Metropolitana, O'Higgins, Maule y la Araucanía, no se rechace la tramitación de licencias médicas presentadas fuera de plazo.

Asimismo, solicita a las COMPIN a adoptar las medidas necesarias para una adecuada coordinación que permita lograr la pronta tramitación de las

licencias médicas y el pago del subsidio por incapacidad laboral que corresponda.

La normativa se fundamenta en el Artículo 54° del DS N°3, que establece que la medida estipulada en el artículo 11° del DS N°3, del Ministerio de Salud, que indica que

un trabajador dependiente debe presentar la licencia médica al empleador dentro del plazo de dos días hábiles, y de tres días hábiles, según se trate de trabajadores del sector privado o público respectivamente, contados desde su inicio, queda anulada toda vez que el Decreto Supremo

faculta a la COMPIN o ISAPRE para rechazarla, pudiendo admitirla a tramitación fuera de plazo si se acredita que ello se debió a un caso fortuito o fuerza mayor y siempre que se encuentre dentro de su periodo de vigencia./

Pese a contingencia

Pichilemu funciona con normalidad

Con sus servicios básicos completamente operativos y sus accesos habilitados, Pichilemu enfrenta tranquilo la contingencia. Siendo una comuna afectada hace algunos días por los incendios forestales, nuestra

situación ha sido muy favorable respecto de otras zonas. De hecho, no se ha registrado ningún inmueble destruido, pese a que los habitantes de la localidad rural de La Aguada fueron evacuados en forma preventiva. "Hoy

no tenemos incendios activos porque los focos hasta el momento han sido controlados con éxito. En este contexto, les contamos que la Semana Pichilemina se realizará entre el 14 y el 18 de febrero, al igual de las demás

actividades programadas para el verano.

Lamentamos profundamente la situación que viven las regiones afectadas en estos momentos por el fuego. Solidarizamos con su población y con las

personas que trabajan en el combate de las llamas. Nuestras condolencias a las familias y amigos de quienes ha perdido la vida a quienes están en peligro", indica un comunicado entregado por la Municipalidad de Pichilemu./

Nueva ayuda para damnificados por los incendios

Durante la jornada de este jueves, el Gobierno, junto a instituciones públicas y privadas se acercó a las comunas afectadas por los incendios forestales para continuar con la entrega de forraje a los pequeños agricultores de las provincias de Colchagua y Cardenal Caro.

Entre los aportes destacó el realizado por un grupo de empresarios de la región, que consistió en la entrega de alimentos para animales. La actividad tuvo lugar en el parque criollo de la comuna de Lolol y fue encabezado por el Intendente Pablo Silva Amaya.

En tanto, en el

frontis de la Municipalidad de Santa Cruz se concentró la ayuda entregada por la Federación de Rodeo de Chile, FERROCHI a los afectados por los incendios forestales de las diferentes comunas de Colchagua y Cardenal Caro. En total el aporte consistió en cuatro mil fardos que fueron recibidos por los alcaldes de las localidades beneficiadas.

A estas ayudas se sumaron otras que fueron efectuadas por la propia comunidad que a través de campañas solidarias se ha estado organizando para ir en ayuda de los damnificados por esta catástrofe./



Región de O'Higgins y Metropolitana

Detectives colaborando en los incendios forestales

Los detectives de la región de O'Higgins llevan varias semanas colaborando en los incendios forestales, mucho antes que se declarara la zona de catástrofe tanto en las provincias de Colchagua, como de Cardenal Caro.

El personal institucional presente en la zona cumple diferentes labores, de las cuales podemos destacar la entrega de víveres a la población en conjunto con personal municipal y la Cruz Roja en los sectores de La Aguada, Alto Ramírez de la comuna de Pichilemu, mientras que en la comuna de Chépica se encargan de alertar a la población de los avances del fuego y

orientarlos en materia de seguridad, lo mismo se repite en las comunas de Pumanque y Santa Cruz.

Es importante destacar que al contingente regional ya desplegado, se sumaron detectives desde la región Metropolitana durante este fin de semana, quienes están apoyando la labor en los incendios forestales, permitiendo de esta manera aumentar la dotación en la zona.

El incendio forestal sigue activo en distintos focos de las provincias, donde la institución está empelando todos los medios disponibles para colaborar en esta catástrofe./



Unidad de Alta Complejidad

94 causas de incendios forestales investiga la Fiscalía en la región

La Fiscalía en la Región de O'Higgins, durante el año 2016 y al 21 de enero del 2017 mantiene 94 causas vigentes por el delito de incendio forestal, en las que se han formalizado hasta ahora a 20 imputados, resultando 5 de ellos con la medida cautelar de prisión preventiva y un menor de

edad en internación provisoria por representar un peligro para la seguridad de la sociedad.

Las indagatorias corresponden a incendios registrados en 23 de las 33 comunas que componen la región de O'Higgins, cuyas causas son investigadas por la Unidad de Alta Comple-

jididad que encabeza el Fiscal Regional, Emiliano Arias.

Destacan conductas de uso negligente del fuego, tanto en quemas agrícolas como basurales y otras conductas intencionales, como así también otras figuras penales contempladas en la ley que corresponden al inicio del

fuego provocado por diferentes fuentes de energía, como la energía eléctrica a través de sus redes de transmisión y distribución, todas que se encuentran en plena etapa investigación por parte de la Fiscalía de O'Higgins, con el apoyo de peritos de Carabineros, la PDI CONAF y Bomberos.

Cabe señalar que la Fiscalía de O'Higgins, ha comenzado a trabajar en diversas estrategias investigativas, cuestión que se fue materializando desde mediados del año pasado a través de diversos talleres y jornadas de capacitación con las policías y CONAF, a fin de establecer rápi-

damente si hubo o no intencionalidad en el inicio de los siniestros, como así también del trabajo oportuno y eficiente en los sitios del suceso, lo que hasta ahora ha permitido contar con investigaciones con imputados conocidos y formalizados a fin de establecer sus responsabilidades./

Chimbarongo

Municipio evidencia en terreno las necesidades de diversos sectores



reunió con el Comité Habitacional, Villa El Sol, para conocer más acerca de las eventualidades del sector y poder entregar prontas soluciones para que puedan habitar sus nuevas viviendas.

Por otra parte, el día miércoles los funcionarios y el alcalde Contreras, se trasladaron hasta El Bosque, sector donde eran esperados por la Junta de Vecinos, quienes solicitaron iniciar un proyecto de construcción de una nueva sede social, debido a que la existente, está en pésimas condiciones y prácticamente inhabitable. Asimismo, los vecinos le hicieron sentir a alcalde, su inquietud “Por la poca consideración que han tenido por años”, solicitando mantenimiento de áreas verdes, arreglos en las veredas y mayor conectividad con el radio urbano de Chimbarongo.

Finalmente, la jornada terminó en Ca-

miruaga Leroy para una reunión pactada con los vecinos del sector, que tenía como finalidad ver los avances en los trámites de pavimentación y alcantarillado (que espera hace muchos años).

En la ocasión, se les informó formalmente que como municipio se priorizará este proyecto afin de conseguir los recursos de manera rápida, las obras se ejecuten y finalmente, se concrete.

Para el alcalde Marco Contreras, es fundamental realizar una gestión en terreno y conocer in situ las necesidades y falencias de cada sector: “Siempre hemos dicho que no sacamos nada con administrar esta comuna detrás de un escritorio, desde allí es muy complejo saber realmente lo que pasa en la comuna, por eso, hemos decidido salir a diario a terreno, conversar con los vecinos y recorrer las diferentes localidades”/

En un extenso recorrido por diversos sectores de Chimbarongo, una delegación de funcionarios municipales -encabezados por el alcalde Marco Contreras- ha recogido las necesidades de los vecinos y sus

principales requerimientos con el fin de gestionar, trabajar en conjunto y sacar adelante sus proyectos.

El día lunes, el equipo municipal se trasladó hasta El Rincón de Peor es Nada, donde se

ALTA VISION OPTICAS

ADIOS A LA SORDERA con Modernos Audífonos Digitales

40% desc. Convenio FONASA

FONO: 722714744

Tarot

ASTRÓLOGO Y PARASICÓLOGO JORGE MONTOYA

LECTURA DE TAROT - BAÑOS ESPIRITUALES - AMULETOS LIMPIAS PROTECCIONES - PROBLEMAS DE SALUD - DINERO - AMOR IMPOTENCIA - FRIGIDEZ - TRABAJO - MALES POSTIZOS - DESCARGAS AMARRES - MATRIMONIO - FRACASOS - MALES DESCONOCIDOS - UNIONES DE PAREJA.

Tienes problemas con tu pareja, en el hogar, en el trabajo, con tu negocio, venga y aquí lo solucionaremos

Consultas: San Fernando. Calle Chillán 352.

Miércoles, jueves y viernes escúcheme en Radio Caramelo de 1:30 a 2 de la tarde, de lunes a viernes

Fono: 978895850

27 ene.- h.- 28 feb.- J. Montoya

Incendios Forestales

Más de 200 bomberos desplegados en zonas afectadas

Más de 189.496 mil hectáreas han sido afectadas por los incendios forestales, según indicó la Corporación Nacional Forestal (Conaf) en su último balance.

Como lo muestran los medios de prensa, los Incendios Forestales han provocado daños impensados los cuales ya cobraron la vida de dos Brigadistas de Conaf y el primer bombero fallecido, Don Hernán Avilés (QEPD), parte de la primera de Talagante, quien atacaba el fuego en sector Empeдрado, Avilés fue atrapado por el fuego al quedar enredado por unos alambres, minutos antes de salvar a personas desde una vivienda. Se suma además, dos carabineros que ayudaban a rescatar adultos sinistrados.

En las comunas de la provincia de Cardenal Caro y parte de Colchagua, Bomberos de Rancagua fue requerido con su personal y unidades a apoyar a los Cuerpos de

Bomberos vecinos. Trabajando sin parar, muchas de nuestras bombas y bomberos regresan para tomar un poco de aliento y volver al relevo de sus compañeros para seguir evitando que el fuego siga arrasando más hectáreas de bosque nativo, pinos y fauna de la zona, peligro que se ha extendido en varias ocasiones a las viviendas cercanas.

Es así como nuestros Bomberos se han trasladado a La Estrella, Paredones, Marchigüe, Lolol, Litueche, La Estrella, Pumanque, Codegua, Coinco y San Javier entre otras comunas cercanas.

SOLIDARIDAD A PRUEBA DE FUEGO

Agradecidos de la respuesta de la comunidad ante el llamado realizado por Bomberos de Rancagua con la campaña de ayuda en Agua, Cereales y Bebidas Energéticas. Desde una humilde ayuda de un niño que llevo un

par de botellas, familias enteras y Agrupaciones Sociales como clubes deportivos, Supermercados, empresarios. Aceptaron nuestro llamado y acudieron a entregar la ayuda a nuestros cuarteles, ayuda que ya se está entregando en la zona afectada y hoy además partió un grupo de Bomberos junto a dos agrupaciones sociales de Santiago provenientes de Puente Alto (24 personas) de “Fundación DAR” y un grupo de vecinos que acogieron la idea de del local “El Poderoso” de Puente Alto, ellos quisieron entregar en persona la ayuda que traían (Agua, alimentos para animales y Colaciones para los Bomberos), fue así como la agrupación acompañó a los bomberos rancagüinos rumbo a San Javier con dos camiones llenos de ayuda y un pequeño trozo de las rancagüinas y rancagüinos que quisieron estar presentes en esta desgracia que nos une como País en solidaridad nuevamente./

San Fernando

Essbio activa campaña para proteger grifos durante el verano



Especialistas prevén que la zona central alcance este verano, temperaturas catalogadas como las más altas de los últimos 30 años. De esta manera, O'Higgins se ve expuesto a olas de calor e incendios forestales. Es por esta razón que Essbio despliega nuevamente una campaña informativa destinada a promover el correcto uso de grifos,

ya que su operación ilegal representa un alto riesgo en esta temporada.

Enrique Guzmán, subgerente zonal San Fernando de Essbio, señaló que "El mal uso de los grifos no sólo afecta la presión al interior de nuestras casas, sino que también a la calidad del agua potable que consumimos y el buen estado de las cañerías, aparte de poner

en riesgo su capacidad para proveer agua durante el control de un incendio". Por lo mismo, precisó que sólo personal de la sanitaria y Bomberos están autorizados para operarlos en caso de incendios.

De esta manera, reiteró el llamado a que la comunidad denuncie la manipulación incorrecta al Centro de Ayuda de la sa-

nitaria, haciendo hincapié en que "Los más afectados son los propios vecinos, ya que al momento de un siniestro, los grifos no podrán funcionar correctamente".

Essbio realiza esta campaña cada año, otorgando importancia también al ciclo integral del agua y potenciando el buen uso del recurso natural./

Senador Juan Pablo Letelier

"Magnitud de incendios es comparable con terremoto 27/F"

Con relación a la gran cantidad de emergencias que hemos vivido durante estas semanas, el Senador por la región de O'Higgins, PS, Juan Pablo Letelier, dio a conocer algunos puntos que a su juicio: "Podrían servir para mejorar en varios aspectos el cómo enfrentar catástrofes que se vuelven más comunes día a día".

"La magnitud de la emergencia que enfrentamos en la región, a raíz de los incendios, solo es comparable con el terremoto del 27/F. Lo que corresponde es que todos nos aboquemos a enfrentar esta emergencia, haciendo nuestro trabajo y aunando esfuerzos para ser más eficaces y útiles, sin sectarismos ni pre-

tensiones de sacar provecho político de la catástrofe".

El senador socialista agregó que: "Debemos sacar lecciones de esta emergencia, lecciones que nos permitan mejorar e implementar de mejor manera las acciones, como por ejemplo:

1. Que las FFAA reciban preparación y de esta forma estar preparadas y entrenadas para enfrentar catástrofes de todo tipo.
2. Respecto al ejército, es necesario entrenar brigadas forestales de alto nivel; de esta forma nos podremos asegurar el contar con personal preparado suficiente frente a emergencias como la actual.

3. Respecto a la Fuerza Aérea (y los medios aéreos), es necesario mejorar el entrenamiento de pilotos y técnicos para usarlos con eficacia.

4. Es preciso explorar el empleo de sustancias hidrosolubles de alta tecnología, que han demostrado alta eficacia en problemas semejantes en otros países.

5. Nueva ONEMI: Debemos dotarnos de una legislación moderna para enfrentar las catástrofes, que resuelva los temas de celeridad de reacción, destino de recursos y empleo de medios y personal, que además dote a los municipios de las facultades para acopiar y distribuir las ayudas a los afectados con suficiencia y prontitud"./

Cristianismo Bíblico

Una breve reflexión acerca del cristianismo original, primitivo,... auténtico

"Erráis, ignorando las Escrituras..."
(Mateo 22:29)

Uno de los problemas que afectan a nuestra sociedad hoy en día tiene que ver con su desconocimiento de los trascendental, lo eterno. Dice Jesús que "el cielo y la tierra pasarán, pero mis palabras no pasarán" (Marcos 13:31). Y hablando del que lo rechaza dice: "la palabra que he hablado, ella le juzgará en el día postrero" (Juan 12:48).

Por consiguiente, más que los mismos cielos y la misma tierra, lo que haya dicho el Hijo de Dios es de vital importancia para el ser humano. El apóstol Pedro lo entendió así, y por esto aconsejó crecer "en la gracia y el conocimiento de nuestro Señor y Salvador Jesucristo" (II Pedro 3:18).

Jehová Dios se había quejado unos ocho siglos antes de Cristo de que su pueblo Israel había sido "destruido porque le faltó conocimiento" (Oseas 4:6).

Es la razón por la que el apóstol Pablo sostenía gran lucha por instruir a los cristianos en Asia Menor de modo que éstos conocieran "el misterio de Dios el Padre, y de Cristo, en quien están escondidos todos los tesoros de la sabiduría y del conocimiento".

Hay quienes se sienten orgullosos de sus logros académicos; pero ignoran completamente su origen, propósito y destino de su existencia. En esto no se diferencian en nada respecto de aquellos no muy letrados.

Le invitamos a conocer lo fundamental de nuestras vidas.

Iglesia de Cristo

Que se reúne en Villa Esperanza
Patricio Lynch 0151 - San Fernando.

Estudio: Jueves, 20:00 Horas

Adoración: Domingo, 10:30 Horas

Fonos: 984517678 / 989282155

ARRIENDO

OFICINAS CENTRALES EN SAN FERNANDO

Edificio Manuel Rodríguez esquina Bernardo O'Higgins sobre Farmacia Ahumadas
Cuentan con Aire acondicionado
Llamar al fono 961923247

Resortes CUMSILLE

Para su mayor comodidad lo está atendiendo en Parque Industrial, calle servicio lado Norte Jucosa.-

FONO
72 - 271 77 64

Se notifica a:

Miguel Alejandro Sáez Maira a dar autorización para cremación a Kattia de Lourdes Carrillo González

Fono 952520198

ARRIENDO BODEGA SOLIDA

1000 mts2 M/M
Manantiales - Taulemu

Cel. 992288709

Nancagua

Programa de Transferencia y Fomento a la Minería

Levantamiento topográfico que permite iniciar proyectos de explotación y cierre de una mina y trabajo geológico para descubrir nuevas vetas, así como orientar la búsqueda de las mismas, fueron los trabajos que realizaron los profesionales del Equipo FNDR de la Seremi de Minería, junto a alumnos de Las Cabras, en el sector de Puquillay Bajo, en la comuna de Nancagua.

En el inicio de la

faena fueron acompañados por la Seremi de Minería, Leonor Díaz Salas, y el alcalde de Nancagua, Luis Escanilla Gaete. La autoridad regional detalló que este trabajo es parte del Programa de Transferencia y Fomento a la Minería que “Estamos desarrollando en la Región para acompañar a los pequeños productores metálicos y no metálicos, y que es financiado con recursos FNDR. Y en esta oportunidad, se materializa en la

comuna de Nancagua, donde el alcalde nos ha entregado su colaboración y nos ha manifestado su disposición a apoyar a los pequeños mineros, así como a los alumnos de la carrera de Técnico en Geología de Las Cabras que participarán en el desarrollo de este trabajo”.

Las palabras de la Seremi fueron ratificadas por el alcalde de Nancagua, quien dijo “Estamos contentos de poder participar de esta iniciativa que tendrá

dos beneficiarios: los alumnos que se están formando como futuros técnicos en minería y los emprendedores locales, que podrían encontrar en esta área una nueva fuente de desarrollo económico”.

PASO PREVIO

Y los beneficiados directos de la asesoría son los mineros Javier Conejeros y Víctor Leiva de las minas Santuario y Capilla 7, respectivamente. Para ambos el proceso es importante ya que podrán contar

con la documentación necesaria para presentar sus proyectos de explotación y cierre de sus minas al Servicio Nacional de Geología y Minería, paso esencial para comenzar a explotar estos yacimientos. “Esta asesoría, que es gratuita, se agradece, ya que si todo resulta bien nos permitiría comenzar a trabajar en minería en esta zona”, señaló Víctor Leiva.

Los alumnos de la carrera de Técnico en Geología de Las Cabras, también valoraron positiva-

mente su participación en la actividad. “Nos permite continuar desarrollándonos, trabajar en pequeña minería es una gran experiencia, implica estar más capacitados”, señaló el estudiante Ignacio Pino Pinto.

La Seremi de Minería recordó que los pequeños mineros de la región que requieran contar con asesoría técnica, pueden solicitarla en las oficinas de la Secretaría Regional Ministerial de Minería, ubicada en Alcázar 148, en Rancagua./






**MINISTERIO DE AGRICULTURA
SERVICIO AGRICOLA Y GANADERO
REGION DEL LIBERTADOR GENERAL BERNARDO O'HIGGINS**

COMPLEMENTA BASES DEL CONCURSO N°2 FNDR – SAG DEL SISTEMA DE INCENTIVOS PARA LA SUSTENTABILIDAD DE LOS SUELOS AGROPECUARIOS EN PREDIOS DEL SECANO INTERIOR Y COSTERO DE LA REGIÓN DEL LIBERTADOR BERNARDO O'HIGGINS, TEMPORADA 2017

Se comunica a los agricultores y agricultoras que se complementa las bases del concurso N°2 FNDR – SAG, en las cuales se agregan las PRACTICAS DE EMERGENCIA DEBIDO A LA EMERGENCIA AGRICOLA DECRETADA POR LA AUTORIDAD. hasta las **12:00 horas del martes 28 de febrero de 2017**, estarán abiertas las postulaciones a los beneficios que otorga el programa “Sistema de Incentivos para la Sustentabilidad Agroambiental de los Suelos Agropecuarios”, según lo establecido en la ley N° 20.412.

Podrán percibir este beneficio todos aquellos (as) agricultores(as) que ejecuten labores en las áreas del secano interior y costero de las comunas de :**Litueche, Marchigue, Lolol, Santa Cruz, Navidad, Pichilemu, La Estrella, Pumanque, Paredones, Peralillo, Palmilla, Chépica y el secano de Las Cabras y Pichidegua** que incluyan entre sus prácticas habituales labores de:

- a. **Incorporación de Fertilizantes de base fosforada.**
- b. **Incorporación de elementos químicos esenciales.**
- c. **Establecimiento de una cubierta vegetal en suelos descubiertos o con cobertura deteriorada.**
- d. **Empleo de métodos de intervención del suelo, entre otros rotación de cultivos, orientados a evitar su pérdida por erosión y favorecer su conservación.**
- e. **Eliminación, Limpieza o confinamiento de impedimentos físicos o químicos**
- f. **Prácticas de emergencia**

Los beneficios a los cuales pueden optar tienen un tope máximo de 160 UTM por plan de manejo. Las personas interesadas en postular, deberán hacerlo por intermedio de un Operador u Operadora Acreditado/a inscrito/a en el Registro respectivo. El Operador(a), será el encargado(a) de elaborar el Plan de Manejo y de presentar los antecedentes técnicos y legales necesarios, en un sobre cerrado en la Dirección Regional del SAG Región del Libertador Bernardo O'Higgins, dentro de los plazos señalados y de acuerdo a lo establecido en las Bases del Concurso, las cuales se encuentran a su disposición junto con la nómina de los operadores(as) regionales en:

	Teléfonos
Dirección Regional:	Cuevas 480, Rancagua 72-2226996
Oficina Rancagua:	Gamero 333, Rancagua 72-2239101
Oficina San Vicente:	Walker Martínez 149, San Vicente 72-2571153
Oficina San Fernando:	Valdivia 948, San Fernando 72-2711131
Oficina Santa Cruz:	Nicolás Palacios 277, Santa Cruz 72-2821451

Página web: www.sag.cl

DIRECTOR REGIONAL
REGION DEL LIBERTADOR GENERAL BERNARDO O'HIGGINS




**MINISTERIO DE AGRICULTURA
SERVICIO AGRICOLA Y GANADERO
REGION DEL LIBERTADOR GENERAL BERNARDO O'HIGGINS**

LLAMADO A PARTICIPAR EN EL CONCURSO N°1 DEL SISTEMA DE INCENTIVOS PARA LA SUSTENTABILIDAD DE LOS SUELOS AGROPECUARIOS EN PREDIOS DEL SECANO INTERIOR Y COSTERO DE LA REGIÓN DEL LIBERTADOR BERNARDO O'HIGGINS, TEMPORADA 2017

Se comunica a los agricultores y agricultoras que desde **del lunes 06 de febrero**, hasta las **12:00 horas del viernes 31 de marzo de 2017**, estarán abiertas las postulaciones a los beneficios que otorga el programa “Sistema de Incentivos para la Sustentabilidad Agroambiental de los Suelos Agropecuarios”, según lo establecido en la ley N° 20.412.

Se informa además que a las **12:00 horas del día viernes 31 de marzo de 2017** se realizará la apertura de los sobres que contienen los antecedentes de las postulaciones.

Podrán percibir este beneficio todos aquellos (as) agricultores(as) que ejecuten labores en las áreas del secano interior y costero de las comunas de :**Litueche, Marchigue, Lolol, Santa Cruz, Navidad, Pichilemu, La Estrella, Pumanque, Paredones, Peralillo, Palmilla, Chépica y el secano de Las Cabras y Pichidegua** que incluyan entre sus prácticas habituales labores de:

- a. **Establecimiento de una cubierta vegetal en suelos descubiertos o con cobertura deteriorada.**
- b. **Empleo de métodos de intervención del suelo, entre otros rotación de cultivos, orientados a evitar su pérdida por erosión y favorecer su conservación.**
- c. **Prácticas de Emergencia.**
- d. **Eliminación, Limpieza o confinamiento de impedimentos físicos o químicos**

Los beneficios a los cuales pueden optar tienen un tope máximo de 160 UTM por plan de manejo. Las personas interesadas en postular, deberán hacerlo por intermedio de un Operador u Operadora Acreditado/a inscrito/a en el Registro respectivo. El Operador(a), será el encargado(a) de elaborar el Plan de Manejo y de presentar los antecedentes técnicos y legales necesarios, en un sobre cerrado en la Dirección Regional del SAG Región del Libertador Bernardo O'Higgins, dentro de los plazos señalados y de acuerdo a lo establecido en las Bases del Concurso, las cuales se encuentran a su disposición junto con la nómina de los operadores(as) regionales en:

	Teléfonos
Dirección Regional:	Cuevas 480, Rancagua 72-2226996
Oficina Rancagua:	Gamero 333, Rancagua 72-2239101
Oficina San Vicente:	Walker Martínez 149, San Vicente 72-2571153
Oficina San Fernando:	Valdivia 948, San Fernando 72-2711131
Oficina Santa Cruz:	Nicolás Palacios 277, Santa Cruz 72-2821451

Página web: www.sag.cl

DIRECTOR REGIONAL
REGION DEL LIBERTADOR GENERAL BERNARDO O'HIGGINS

ORDEN DE NO PAGO

Por extravío queda nulo vale vista N° 4079422 del Banco Scotiabank; sucursal San Fernando. 15-16-20 dic. - 33350

Por extravío queda nulo cheque N° 9793685 de la cuenta corriente N° 2080195601 del Banco Chile; sucursal San Fernando. 17-18-19 ene. - 33375

REMATE JUDICIAL

SABADO 28 DE ENERO DE 2017, A LAS 12,00 HORAS EN CALLE VALDIVIA 333. SAN FERNANDO

CAUSAS: FORUM SERVICIOS FINANCIEROS S.A. con URIBE SOTO, Rol E-2201-2016 SEGUNDO JUZGADO DE LETRAS DE RANCAGUA; COOPERATIVA DE AHORRO CRÉDITO ORIENTE LIMITADA con VEAS VALDÉS JUAN ANTONIO, ROL C-1615-2012 DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FERNANDO; EXPORTADORA SOLYMAR LTDA. Con SOCIEDAD AGRÍCOLA Y FRUTÍCOLA EL ROCÍO LTDA. ROL C-775-2015; TREJO JURADO OLGA CON SAAVEDRA PARRAGUEZ VERÓNICA, ROL C-282-2016; AFP CUPRUM S.A. con GÁLVEZ MORALES LUIS, RIT P-193-2011; AFP HABITAT S.A. con CENTRO DE ESTUDIOS SAN ESTEBAN LTDA., RIT. P-343-2010 DEL SEGUNDO JUZGADO DE LETRAS Y COBRANZA LABORAL DE SAN FERNANDO; ROL 11.065-2016 DEL JUZGADO DE POLICIA LOCAL DE SAN FERNANDO.

ESPECIES A REMATAR: AUTOMÓVIL MARCA KIA MOTORS MODELO MORNING EX 1.2 MEC AC DA, AÑO 2014, PPU. GJKV22, DOS TRACTORES MARCA DEUTZ FAHR AÑO 2015, MODELO AGROPLSF75K, PPU HFTJ.94 Y HFTJ.95, COLOR VERDE NEGRO; MOTO AÑO 2012 MARCA KIMLON MODELO JL 15016 PPU. WF 0636-6 COLOR AZU; MOTOCICLETA SIN MARCA NI INSCRIPCIÓN COLOR NEGRO; DOS FOTOCOPIADORA MARCA XEROX; REFRIGERADORA, LAVADORAS, MICROONDAS, TELEVISORES, NOTEBOX MARCA SAMSUNG, JUEGO DE LIVING, JUEGO DE COMEDOR Y OTRAS ESPECIES DE DIFÍCIL DETALLE.

A LA VISTA: MIÉRCOLES 25, JUEVES 26 Y VIERNES 27 DE ENERO.

COMISION: 12% IMPUESTO INCLUIDO

PAGO CONTADO TOTAL EN EFECTIVO, VALE VISTA O TRANSFERENCIA ELECTRÓNICA

FRANCISCO JAVIER FUENTES MORALES
MARTILLERO PÚBLICO. REG. 456
CELULAR: 9 92437687.

CORREO ELECTRONICO: remconff@gmail.com

25-26-27 ene. - F. Fuentes

EXTRACTO

2° Juzgado Civil San Fernando, Rol V-232-2016, cita a todos aquellos que pudieran tener interés, a la facción de inventario solemne de los bienes quedados al fallecimiento de don Ricardo Enrique Rivadeneira Fernández, a realizarse el día 16 de Febrero de 2017, a las 10:00 hrs en dependencias de este Tribunal.

MARCIEL GONZÁLEZ ARAYA
SECRETARIA SUBROGANTE

25-26-27 ene. - 33382

SE NECESITA

PERSONAL PARA TRABAJAR EN LA TERCERA COMPAÑÍA DE BOMBEROS DE SAN FERNANDO:

“CUARTELERO CONDUCTOR”

Requisitos:

- Licencia de conducir clase A4, A5 o F.

Los Interesados contactarse con el director de la compañía

Fono 72-2712832 o al correo: director03.cbsanfernando@bomberos.cl

17-18-19 ene. - J. Alvarez

Guía Profesional

Abogados

- **SERGIO GONZÁLEZ PINO**
Asuntos Civiles, Laborales y Criminales.
Contratos - Asuntos de Familia - Divorcios
Curuli 532 - Fono 711464 SAN FERNANDO
- **SERGIO A. HUERTA GUERRERO**
ABOGADO
Quechereguas N° 688 - San Fernando
FonoFax: (72) 715967
- **RICARDO LARENAS PEÑA**
ABOGADO
O'Higgins 437 - 2do. Piso - Peralillo. • Fono: (72) 861168
- **ASESORÍA LEGAL, TRAMITACIÓN Y DEFENSA JUDICIAL**
JESSICA SLIMMING VELÁSQUEZ
Abogada
Cardenal Caro 444 - San Fernando.
Cel.: 87321819 (Entel)
jessicaslimming@gmail.com
- **JULIO CÉSAR HINOJOSA ROJAS**
ABOGADO, DIPLOMADO EN DERECHO ADMINISTRATIVO:
Derecho de Aprovechamiento de Aguas,
Perfeccionamiento de títulos, Regularización conforme al Código de Aguas. - Comunidades de Aguas.
Solicitudes ante la DGA.
Quechereguas 754 oficina 2, San Fernando.
Teléfono: 979353045.
juliocesar.hinojosar@gmail.com
- **NUTA ADAM Y VICTOR BELTRÁN VALENZUELA**
ABOGADOS
Prat Chacón N° 930, Rengo - Fono: 072-2511411 -
Cel.: 9-94006787 - adamnutza@hotmail.com
Casilla 40. Rengo. VI Región. Chile

8 oct.-h.-8 nov.

8 oct.-h.- 8 nov.- J. Hinojosa

24 nov.-h.- 24 dic.- N. Adam

Psicología

- **ALEJANDRO GÓMEZ MORA**
PSICÓLOGO U. DE CONCEPCIÓN
Psicoterapia Individual, Parejas y Familias.
Entrenamiento en hábitos y estrategia de estudios.
Edificio Araucaria - Carampangue 708 - Of. 36 - Sn. Fdo.
Fono 8 527 2554
e-mail: psicoterapiasanfernando@gmail.com.-
- **RICARDO BRAVO P.**
PSICÓLOGO
Atención a alumnos con problemas escolares.
Psicoterapia adultos
Consulta: Guadalupe 656 - Fono: 72-712938 - San Fernando
- **ALEJANDRA SOLÍS ARELLANO**
PSICÓLOGA
Diplomada en Abuso y Maltrato Infantil, y Violencia Intrafamiliar
Infante - Juvenil y Adultos
Evaluaciones y Psicoterapia
Centro Médico Plurimed - San Fernando
Argomado 620 Fono: 6 303 37 01
- **LISSY I. VILLENA SAN MARTÍN**
PERITO JUDICIAL
PSICOLOGA INFANTE-JUVENIL-ADULTOS
Atiende a niños, jóvenes y adultos
Psicoterapia - Terapias Complementarias
Flores de Bach - Reiki - Magnetoterapia - Auriculoterapia
Chacabuco 748 - Fono: 98439143 - San Fernando.
lissyvillena@gmail.com

8 my.-h.- 8 ju.- 30841

2 5 marzo.-h.- 25 abril.- 30071

25 jul.-h.- 25 ago.- E. Cerda

9 jun.-h.- 9 jul.- 32778

Neurologo Infantil

- **NEUROLOGO INFANTIL U. DE CHILE**
DR. ALVARO VELÁSQUEZ NUÑEZ
Centro de Especialidades Médicas
España 410 (Esquina Olegario Lazo), San Fernando.
Fono: (072) 2 71 17 62

25 oct01 jul.-25 oct02 sep.- 33382

Kinesiología

- **KINESIOLOGA - OCUPUNTURISTA**
PRISCILA SUAZO CORNEJO
REHABILITACIÓN TRAUMATOLÓGICA, RESPIRATORIO INFANTIL, NEUROREHABILITACIÓN
Correo priscila.kine@gmail.com
Dirección: Centro Médico Plaza Centro - Cardenal Caro
646 - San Fernando - Fono: 975877584

Profesor

- **HÉCTOR RAMÍREZ SILVA**
Imparte clases particulares de Matemática, Química y Física
preparación personalizada PSU y Reforzamiento Enseñanza Media.
Cel.: 83870251 correo: hector_ramirez_silva@hotmail.fr
De Lunes a Sábado - 15:00 a 20:00 horas.
Cardenal Caro 582, frente a la Plaza de Armas de San Fernando.

8 ago.-h.- 6 sept.- 31853

Contabilidad

- **ESTUDIO TRIBUTARIO Y CONTABLE TYC**
OLEGARIO LAZO 469 - FONO 8 4188819
e-mail: estudiotytcsanfernando@gmail.com
Asesorías Tributarias - Contabilidades - Estados Financieros
IFRS - Corretaje de Propiedades.

5 ago.-h.- 5 sept.- 28853

Quiropráctico

- **MILTON CABRALES R.**
LICENCIADO QUIROPRÁCTICO
Especialista en Dolores Cervicales, Dorsales y Lumbres
Tendinitis, Corrección Postural Escoliosis, Discopatía (Hernia Discal)
Masajes Terapéuticos - Relajación - Artritis y Artrosis
Atención días: Lunes y jueves de 10:00 a 18:00 horas
Quechereguas 485 - San Fernando - Fono: 77432979



2 abril.-h.- 2 mayo.- 14606

Cirujano Pediátrico

- **DR. VÍCTOR DONOSO O.**
Centro Médico "Araucaria"
Carampangue 708 - 5° Piso - Of. 56
Fono: (72) 717120

Otorrinolaringólogo

- **DR. ÓSCAR ORTIZ LETELIER**
Médico Otorrinolaringólogo.
Universidad de Chile
CIRUGÍA FUNCIONAL DE NARIZ
Rejuvenecimiento Facial
(Botox-Acido Hialurónico)
Cirugías de Amígdalas - Cirugías de Adenoides
Cirugía de Oídos - Exámenes de audición
Exámenes de: Naso-Faringo-Laringo
-Fibroscopia Directa
FONO 72 2712065
Centro Médico Plaza Centro
Cardenal Caro # 646 - San Fernando.

10 abril.-h.- 10 mayo.- 17376

Dentista

- **DR. CLAUDIO MIRANDA CARDENAS**
Cirujano Dentista
Días: martes en la tarde, miércoles y jueves
Mons Félix Cabrera 62 Of. 3 B
Providencia - Santiago
F: 231 9601 - 2319600
- **DRA. ROMINA CIANGHEROTTI MORALES**
Cirujano Dentista - Centro Médico
Especialidades Colchagua
LUNES A VIERNES
09:00 hrs. a 13:30 hrs. - 16:00 hrs. a 17:00 hrs.
Chillán 1011, San Fernando. - Cel.: +56 9 9433 9888
F.: 072 2 714 100
romanaciangherotti@gmail.com

27 my.-h.- 27 jun.- 32767

Podología

- **LUISA G. TORRES CASTILLO**
PODOLOGA
atención a domicilio teléfono: (072) 512274, celular: 88527519
Técnico en podología en nivel superior especialidad
diabéticos, niños y adultos.

20 oct.-h.- 20 nov.-

Médico

CIRUGIA INFANTIL Y ORTOPEDIA
DRA. MARITZA TORO

ATENCIÓN MIERCOLES Y SABADO



Dirección: Manuel Rodríguez 525
2 718 000 / 2 585 597 / 9 742 46 01

4-6 Sept.-h.- 6 oct.- 28725



San Fernando, Nancagua y Placilla

Director del IND visitó Centros para Niños con Cuidadores Temporeros

La tarde de este martes, el director regional del Instituto Nacional de Deportes (IND), Christian Droguett, visitó los "Centros para Niños con Cuidadores Temporeros" que se desarrollan en las comunas de Nancagua, Placilla y San Fernando, con el objetivo de verificar en terreno que las intervenciones deportivas que se realizan en el marco de este programa sean de menor intensidad, siendo sometidas a adecuaciones debido a la mala calidad del aire producto de los incendios forestales que afectan a la región. En la instancia constató que las actividades intramuro también han sido el reemplazo para aquellas acciones que significaban un mayor desgaste físico, ya que lo primordial es proteger la salud de los pequeños que se benefician con esta gran iniciativa y no exponerlos innecesariamente.

En la oportunidad, la autoridad deportiva conversó con los encargados de los centros y les recaló la necesi-

dad de mantener estas medidas de protección hasta que la emergencia sea controlada, ya que representa un riesgo realizar actividades de mayor exigencia. Cabe destacar que estas acciones preventivas también están siendo implementadas en los programas "Seguridad en el Agua", "Jardín Activo Verano", "EDI Iniciación Verano" y "EDI Escuelas Deportivas Verano", mientras que las intervenciones deportivas y recreativas pertenecientes a otras líneas de trabajo están siendo suspendidas o derivadas a recintos cerrados.

Este mensaje fue replicado a los pequeños beneficiarios, de forma lúdica el director regional del IND les explicó el complejo escenario que enfrenta la región con los incendios forestales, lo que trae, entre varias consecuencias, contaminación. "Como nosotros queremos cuidarlos y nos preocupamos de su seguridad, hemos hecho algunos cambios en las actividades que realizan

normalmente en esta época, por eso son más tranquilas, con menos exigencia. La idea es que lo sigan pasando bien y hagan caso a sus monitores", señaló Christian Droguett, durante estas visitas, instancias en que además llevó frisbees de regalo para todos los niños y niñas que asisten a los "Centros para Niños con Cuidadores Temporeros".

Cabe destacar que más

de 4.000 niños de la región, se ven beneficiados con las acciones estivales del Ministerio del Deporte, las que son ejecutadas a través del Instituto Nacional de Deportes, y se despliegan en casi todo el territorio de O'Higgins por medio de la implementación de 112 talleres. Teniendo en cuenta esta gran cobertura se han tomado todas las medidas para acondicionar las actividades que

la institución desarrolla, las que permanecerán hasta que se considere que las condiciones del aire hayan mejorado, debido a esto los chicos están enfocados a trabajos manuales y acciones deportivas de bajo impacto. Asimismo, se recomienda a toda la comunidad, independiente del rango etéreo, no realizar actividad física en espacios abiertos mientras permanezca activa la emergencia./

Diputada Alejandra Sepúlveda

Respuesta inmediata y permanente ante las catástrofes por Gobierno

En el contexto de la gran emergencia nacional producto de los más de 60 focos activos de incendios forestales que están azotando a gran parte de la zona centro-sur del país, teniendo a las regiones de O'Higgins, Maule y Bío Bío como las más afectadas, la Cámara de Diputados aprobó una resolución extraordinaria, en la cual, en base a la información oficial de la Corporación, "los legisladores demandan al Ejecutivo la mantención en operaciones, por todo el tiempo que sea necesario, del avión "supertanker", que ha sido puesto a disposición del país por dos días. Además, que se disponga, en el inmediato plazo, del 2% constitucional para contar con los recursos necesarios para desarrollar, de mejor manera, la labor de bomberos y de los brigadistas de la Conaf".

En este marco, la diputada

y representante del Distrito 34 de la Región de O'Higgins, Alejandra Sepúlveda, sostuvo que "Hemos solicitado efectivamente desde la Cámara y con la mayor urgencia el que se incorporen más recursos a las zonas de catástrofe, se use el 2% constitucional para acelerar los recursos, y también al MINAGRI, para que se agilice la entrega de ayuda y alimentación animal, como también al MINVU, para que se facilite el subsidio habitacional rural sin ahorros y sin tomar en cuenta el Registro Social de Hogares; con asignación directa".

A su vez, la iniciativa aprobada: "Solicita mantener y aumentar la presencia de unidades militares, utilizando toda la tecnología y equipamiento de que dispongan y que pueda colaborar en la tarea de extinción de los incendios", así como también: "Abrir un poder comprador de forraje y

otros elementos que ayuden a paliar la situación de los animales que están siendo afectados; y agilizar los planes de reconstrucción de vivienda, con la aplicación del nuevo subsidio habitacional rural".

"De esta forma, agilizaremos todo lo que tiene que ver con la reconstrucción y recuperación de las zonas, y esperamos que tanto, Agricultura como Vivienda puedan gestionar todos los recursos necesarios para levantar a las áreas lo antes posible, y especialmente también nuestra Región de O'Higgins", añadió la legisladora.

"Del mismo modo, envío mis más sentidas condolencias a los familiares y seres queridos de quienes han perdido la vida a raíz de esta catástrofe (...) Lo más importante ahora es seguir unidos trabajando para frenar esta emergencia y levantar al país", concluyó Sepúlveda./

"SEÑOR AGRICULTOR:

EXAMINAMOS SU POZO PROFUNDO CON VIDEO AL INSTANTE. PERFORACION Y LIMPIEZA DE POZOS"

Contactarse al fono
02-25708489- 94499102

Marchigüe

Directora de Onemi y Seremi de Transportes heridos en accidente

La Directora Regional de la ONEMI, Alejandra Riquelme y el Seremi de Transportes, Francisco Lara, resultaron lesionados luego que el vehículo fiscal en que se desplazaban chocara y luego volcara en las cercanías de la comuna de Marchigüe, en plena zona de emergencia por los incendios forestales.

El accidente se registró en horas de la tarde de ayer en la Ruta 90, cuando el vehículo en que se desplazaban ambas autoridades, por razones que

están siendo investigadas por carabineros, se estrelló violentamente con una camioneta. Por la fuerza del impacto el vehículo fiscal terminó volcado a un costado de la carretera.

Ambas autoridades resultaron lesionadas de diversa consideración, debiendo ser trasladadas al servicio de urgencias del Hospital de Santa Cruz. Posteriormente la Directora de ONEMI, tras ser evaluada, fue derivada a la Clínica Integral de Rancagua.

A la hora del

accidente, Alejandra Riquelme junto al Seremi de Transportes, se dirigían hacia las comunas de las provincias de Colchagua y Cardenal Caro, afectadas por los incendios forestales.

En la camioneta viajaban dos trabajadores agrícolas que, también sufrieron lesiones siendo trasladados al servicio de urgencias del Hospital de Santa Cruz. El procedimiento policial fue adoptado por carabineros de la Prefectura Colchagua./ (R.S.H.C.)



San Fernando

Millonario robo a tienda Maxi

Desconocidos ingresaron durante la madrugada de este jueves al interior de la tienda MAXI ubicada en pleno centro de San Fernando, llevándose una importante cantidad de ropa de vestir, además de dinero en efectivo.

Los delincuentes para acceder al local comercial de avenida Manuel Rodríguez 724, hicieron un forado en el techo, para luego descender y dirigirse a la sala de ventas de la tienda. Tras registrar todas las instalaciones, los sujetos procedieron a sustraer gran cantidad de ropa de hombre, especialmente camisas, poleras, pantalones y vestuario de verano.

Los delincuentes al parecer tuvieron el tiempo suficiente para inclusive probarse la ropa, la que luego guardaron en maletas robadas en la misma tienda y escaparon por el mismo sitio por donde ingresaron al local comercial.



El hecho quedó al descubierto la mañana de ayer cuando los encargados de la tienda llegaron a trabajar y se percataron que el local presentaba evidentes señales de haber sido víctima de un robo. El avalúo de la ropa sustraída, superaría los 30

millones de pesos.

El procedimiento policial fue adoptado por carabineros de la Primera Comisaría de San Fernando, cuyos antecedentes fueron puestos a disposición del Ministerio Público Local./ (R.S.H.C.)



INMOBILIARIA

Carlos Urzua

VENTAS CON SUBSIDIO

Villa El Rodeo
 Las Chamanteras N°1797
 Los Cantores N°1198
 Los Domadores N°1792
 Los Estriberos N°1783
 Los Estriberos N°1787

Villa Origen
 El Bronce N°0714
 El Bronce N°0721

V. Jardines de Rucatalca
 Pasaje 3 N° 2732

Villa Nincunlauta
 Las Torcazas N°0247

Chimbarongo
 Villa El Carmen Calle 10 de Mayo Casa A27

OTRAS PROPIEDADES

1. Agua Buena - Villa Los Alpes - Lote 16 - \$ 18.000.000
2. Puente Negro - Lote 1-141 - \$ 25.000.000
3. Roma - Callejón Los Naranjos Lote G - \$ 47.000.000
4. San Fernando - Calle Los Palacios N°29 \$ 70.000.000

Chillan N° 473 - Fono 2712971
inmobiliaria.urzua@gmail.com
San Fernando



Todos los partidos mañana en Estadio "Santa Olga"

Nueva fecha de la Liga Súper y Máster Senior

La tercera fecha del Campeonato de la "Serie Plateada" está programada para jugarse el sábado 28 del presente en el lado oriente de San Fernando, Estadio "Santa Olga".

En el primer partido, que se iniciará a las 16:30 horas, en la serie de 58 años jugarán Talleres Unidos v/s Los L Pepes en un partido que debería ser muy atractivo. Como árbitro estará un representante de Colchagua, con asistencia de Oro y Cielo.

A las 17:30 horas se enfrentarán Colchagua v/s Oro y Cielo, y en el arbitraje estará el Club Talleres Unidos, mientras que la asistencia será de Los Pepes.

A las 18:30 horas estarán frente a frente Deportes Arana y Nircunlauta, arbitraje de Los Lingues y asistencia de Los Magníficos.

En el partido de

fondo Los Lingues vendrán a jugar con Los Magníficos. El arbitraje será de Deportes Arana, mientras que la asistencia será de Nircunlauta.

En el turno estará Deportes Arana. Indicamos que los 4 ganadores definirán el torneo del primero al cuarto lugar y son: Talleres-Los Pepes y Colchagua -Oro y Cielo. Los partidos serán de ida y vuelta, y a su vez los ganadores de estos partidos definirán el primero y segundo lugar y los perdedores el tercer y cuarto lugar. En el grupo de los perdedores de la fecha anterior definen del quinto al octavo lugar y éstos son: Deportes Arana-Nircunlauta y Los Lingues-Los Magníficos. Se aplicará el mismo sistema anterior y los ganadores definen el quinto y sexto lugar y los perdedores los lugares séptimo y octavo. La programación se realizó mediante sorteo. / (JEB)



PAGO
online
PATENTES

INDUSTRIALES COMERCIALES PROFESIONALES

www.munisanfernando.cl



SFO
Municipalidad de San Fernando
Creo en ti!

LUIS BERWART ARAYA
Alcalde y Concejo Municipal

Búscanos en: